

Bericht des Vorstandes der Abteilung Tennis 2023

Liebe Mitglieder der Abteilung Tennis,

im Namen des Vorstandes möchte ich über das abgelaufene Tennisjahr 2023 berichten.

Im Frühjahr haben wir in gewohnter Weise mit den Arbeitseinsätzen unsere Anlage für die Sommersaison hergerichtet. Die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze erfolgte wieder durch die Firma Frank Reibig aus Dresden Cossebaude mit 6 Plätzen; Platz 3 + 4 durch eigene Mitglieder zuzüglich der normalen Arbeitseinsätze im Frühjahr; Die Leitung der Arbeitseinsätze erfolgte durch Hans Joachim Günther und Marcus Rietig. Die Winterfestmachung erfolgte im Oktober.

Wir waren zunächst froh gewesen, dass wir einen neuen Platzmeister im Frühjahr präsentieren konnten. Leider mussten wir jedoch recht schnell feststellen, auch auf diversen Hinweise durch unsere Mitglieder, dass dies keine Aussicht auf längeren Erfolg hatte. Daher haben wir das Arbeitsverhältnis nach einem Monat beendet.

Da die Lage zwecks Minijobs für solche Tätigkeiten inzwischen auch nicht mehr attraktiv ist, haben wir uns gemeinsam mit Mitgliedern verständigt. Nach einem längeren Prozess konnten wir dann unser langjähriges Mitglied Ralf Kollmann als neuen Technikwart kühren.

Positiv wirkten sich auch weiterhin die vergebenen Platzpatenschaften aus. Die Plätze wurden durch Mannschaften betreut und selbstständig vor und nach dem Training in Schuss gehalten. Die Qualität der Plätze hatte sich dadurch erhöht.

Ab Ende April wurde die Anlage dann für den

Spielbetrieb freigegeben.

Ab Ende April/Anfang Mai fanden dann die Punktspiele unserer Mannschaften im Kinder-, Jugend- und

Erwachsenenbereich statt.

Anfang August richteten wir wieder unser LK- Turnier mit dem ATV Tennis Cup aus. Erneut als Damen- und Herrenfeld. Zudem fand im Spätsommer eine weitere Auflage des ATV-Mixed-Summer Turnieres statt.

Auf den sportlichen Bereich wird unser Sportwart in seinen Bericht dann ausführlich eingehen.

Die Tennisschule TAM führte gemäß ihres Vertrages das Kinder- und Jugendtraining für unsere Kinder auf der Anlage durch. Für die Arbeit möchten wir uns als Vorstand bedanken. Dennoch bleibt festzuhalten, dass die Zusammenarbeit weiterhin sehr genau betrachtet werden muss. Der Sportwart/Jugendwart werden in ihren Berichten dazu Ausführungen machen.

Darüber hinaus gab es auch ein Thema, welches wir mit dem Sächsischen Tennisverband verhandelt haben. Im Herbst 2024 werden auf unserer Anlagen die Landessportspiele stattfinden. Das Tennisturnier wird ab der Altersklasse 50plus gespielt.

Es handelt sich dabei um kein LK Turnier, es wird an einem Tag gespielt von morgens bis abends. Wir als Abteilung sind dabei für die Durchführung zuständig. Sämtliche Kosten und Aufwendungen für Bälle, Preise und Plätze werden vom Landessportbund getragen. Das Geld wird dann über den STV ausgeschüttet.

Mit Blick auf unsere Finanzen können wir feststellen, dass wir erfolgreich gewirtschaftet haben. Die Abteilung ist finanziell sehr stabil. Dazu werden im Finanzbericht genauere Ausführungen erfolgen.

Unsere Abteilung hatte zum Ende des Jahres ca. 160 Mitglieder.

Mit Blickpunkt auf die nächsten Jahre muss neben der weiteren Platzinstandhaltung und -sanierung sowie Gestaltung des Umfeldes der Anlage, die Gewinnung von neuen Mitgliedern stehen. Um unser Fundament zu bewahren und zu stärken, muss insbesondere der Erwachsenenbereich stärker aufgestellt werden.

Zwecks der geplanten Platzsanierungen von Platz 3 und 4 wurde der Fördermittelantrag zum 30.09.2022 erneuert. Wir haben dann mit Firmen nochmal über die Konkretisierung der Angebote gesprochen. Die Firma Barthel hat dann den Zuschlag erhalten. Ende des Jahres 2023 konnten wir dann endlich die

Fördermittelbescheide vom Freistaat Sachsen als auch von der Stadt Leipzig in den Händen halten. Insgesamt haben wir die Zusage für knapp 107.000 EUR erhalten. Die Maßnahme insgesamt beläuft sich auf knapp 130.000 EUR. Davon sind von uns als Abteilung Eigenleistungen im Wert von 5.000 bis 6.000 EUR zu bringen. Die Maßnahme ist auch finanziell besichert. Der Eigenanteil von uns als Abteilung ist vorhanden. Dieser setzt sich zusammen aus sämtlichen Jahresüberschüssen der letzten Jahre (seit 2017) sowie einen Teil der Abteilungsumlage aus dem Jahr 2023 und Spenden von Mitgliedern. Die Umsetzung der Maßnahme erfolgt seit Ende Februar in Form der Eigenleistungen. Nach einem Gespräch mit der Firma Barthel im Januar 2024 wird es mit den Hauptleistungen der Firma ab Anfang/Mitte April losgehen. Veranschlagt sind für die Maßnahme ca. 4 bis 6 Wochen je nach Materiallieferungen etc. Danach müssen die Plätze noch 3 bis 4 Wochen ruhen. Es schließt sich eine Nachpflege an und danach können die Plätze freigegeben werden.

Aufgrund der Zeitachse habe ich daher beim STV auch nur 6 Plätze für die Punktspiele bis 30.06.2024 gemeldet.

Darüber hinaus hatten wir und auch noch an der Aktion „Netto Vereinsspende“ beteiligt. Dies wurde von Nora Fellbrich initiiert. Teil der Aktion war auch ein Tag bei Netto mit einem Stand in der Sommerfelder Straße. Durch die Teilnahme der Aktion konnten etwas mehr als 200 EUR für unsere Abteilung gewonnen werden.

Nochmal herzlichen Dank an alle Beteiligten.

An dieser Stelle möchte ich mich auch für die Zusammenarbeit mit unserem Gesamtverein, unserem Präsidenten Kai-Müller-Hegemann und unserer

Geschäftsstellenleiterin Karin Wienrich bedanken.

Ich danke euch für eure Aufmerksamkeit.

Amtierender Abteilungsleiter Tennis
Marcus Rietig